

BAJO RESERVA

El desastre de Otis crispa al Presidente y la oposición

:::: Acapulco traería una tregua entre el gobierno y la oposición para asegurar la atención a los afectados, se equivocó de cabo a rabo. Ante la ola de críticas por la respuesta oficial en la emergencia, nos cuentan que hasta en su equipo cercano sorprendió el tono de enojo con que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** se dejó ver en un video para redes sociales, en el que llamó "buitres" y "gente de mala entraña" a dirigentes de oposición que señalan la lentitud y desorden gubernamental, así como la decisión de impedir a organizaciones repartir ayuda. Tan molesto estaba, que repitió la mentada de madre que escribió el expresidente **Vicente Fox**, quien ya se sabe que no se preocupa mucho por las formas en sus posteos. El líder nacional del PAN, **Marko Cortés**, acusó al gobierno federal de militarizar la entrega de ayuda "con fines electoreros" y el mandatario dijo que la oposición quería muchos muertos para lucrar políticamente. Nos hacen ver que habrá que acostumbrarse, pues de aquí en adelante, ningún tema se salvará de caer en el caldero rumbo a 2024.

Premian en Europa el documental Canibal: indignación total

:::: La película *Canibal: indignación total* ganó ayer el premio europeo al mejor documental sobre temas policíacos y de crimen. El retrato del mexicano quien probablemente sea el mayor asesino serial del mundo impactó en Europa y le valió el codiciado galardón Apoxiomeno. La cinta fue producida por el columnista de este diario **Javier Tejado**, con la ayuda de la Suprema Corte, durante la presidencia de **Arturo Zaldívar**.

Piden mandar candidatas a estados que nunca han tenido gobernadora

:::: Nos cuentan que en la discusión interna de Morena sobre la regla aprobada por el INE que obliga a



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Claudia Sheinbaum

los partidos a postular a cinco mujeres y cuatro hombres para las nueve gubernaturas que se juegan el año que entra, algunos equipos de aspirantes piden que el criterio central sea enviar candidatas a entidades que nunca han tenido gobernadora. De los 9 estados en disputa, nunca han sido gobernados por una mujer Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Tabasco y Veracruz. Nos

detallan que en el cuartel del exsecretario de Seguridad **Omar García Harfuch**, empujan con fuerza este planteamiento y recuerdan que en la elección pasada fue **Claudia Sheinbaum** la postulada por Morena para la Ciudad de México, así que la norma del INE debe aplicarse a otras entidades. Veremos qué criterio prevalece en la cúpula morenista, que pospuso para el 10 de noviembre el anuncio de los resultados de las encuestas internas.



FRENTE POLÍTICOS

1. Días de reflexión. La semana que termina ha sido la más complicada para el movimiento morenista que dirige **Mario Delgado**, quien tuvo que posponer la fecha de entrega de resultados de las encuestas para definir a los candidatos en la Ciudad de México y varios estados. En la capital del país la aceptación de **Omar García Harfuch** va por buen camino y por parte de **Clara Brugada** están echando toda la carne al asador. En Puebla, Chiapas y Yucatán las cuentas no les salen a Morena y los resultados podrían generar un tsunami interno, cuya cicatrización se tiene que prever ya. Días de reflexión que se extienden al 10 de noviembre. Obligadamente.

2. Orden. Luego de la rapiña contra todo tipo de negocios en Acapulco, derivado del caos que dejó el impacto del huracán *Otis*, la Guardia Nacional desplegó a mil 700 elementos para vigilar el puerto y otros municipios de Guerrero. Hacen recorridos de reconocimiento en los municipios de Coyuca, Atoyac, Ajuchitlán, Benito Juárez, Tecpan y Petatlán, estableciendo el orden en el estado que gobierna **Evelyn Salgado**. La mandataria, junto con autoridades como el titular de la Sedena,

Luis Cresencio Sandoval, trabajan para que la normalidad vuelva lo más pronto posible. Cuentan con nosotros.

3. Alerta seria. La permanente debilidad del estado de Michoacán, bajo las riendas de **Alfredo Ramírez Bedolla**, ha llegado a los límites. Todas las semanas hay ejemplos de que el mandatario perdió el territorio a manos de la

delincuencia. El bien más básico de la población, la seguridad, les es negado por la administración de **Ramírez Bedolla**, quien no atina a resolver el incremento de la cifra de muertos en la entidad. En Jacona fueron localizadas dos mujeres sin vida, con lesiones de arma de fuego, en otro ataque del crimen organizado. Ante la pasividad, escala la violencia.

4. Ayuda sin titubeos. No es momento de dudar si donar o no a los damnificados de Guerrero. Los mexicanos, siempre solidarios, tenemos opciones múltiples para llevar víveres a los centros de acopio. Cruz Roja Mexicana, la UNAM, alcaldías y organismos han abierto la posibilidad de que la ayuda llegue a sus destinatarios. Confía. La secretaria de Economía, **Raquel Buenrostro**, se reunió con líderes empresariales, quienes se comprometieron a no encarecer o especular con los productos y materiales indispensables para ayudar a recuperar a los afectados por el huracán *Otis*. Juntos para la reconstrucción.

5. Desplome financiero. **Octavio Romero Oropeza**, el director de Pemex, enfrenta otro desafío con la reciente pérdida neta de 79 mil 134 mdp en el tercer trimestre del año. Esta cifra, superior al año anterior, refleja una disminución en las ventas totales, un aumento en otros gastos y una pérdida cambiaria debido a la depreciación del peso frente al dólar. Los ingresos totales también experimentaron una caída de 26.8%. El desplome de 27.5% en las ventas nacionales está vinculado a la reducción de los precios de los combustibles. Una manita al señor **Romero**; algo le está saliendo mal.



La batiseñal y la Clara rebelión en CDMX

La definición de Morena en la CDMX es la primera prueba notable para el “bastón de mando” de **Claudia Sheinbaum**. La decisión enseñará la forma como resuelve el dilema de la rebelión del obradorismo contra el favorito **Omar García Harfuch** en una plaza clave para sus aspiraciones presidenciales, porque necesita recuperarla tras el abandono de la clase media en los comicios de 2021 en su mayor revés electoral.

La disputa entre los punteros **García Harfuch** y **Clara Brugada** es la que más debate público y guerra sucia genera de las nueve entidades en liza de 2024. La carrera por la CDMX sorprendió a la cúpula morenista por la resistencia del movimiento y bases territoriales a aceptar al exsecretario de Seguridad Pública de **Sheinbaum**, cuya candidatura se atribuye a una decisión de su exjefa y no parece dispuesta a soltarlo. El desacuerdo se visibilizó por la adhesión a la candidatura de **Brugada** de la llamada corriente de los *puros* y fundadores de Morena, que ven un conflicto entre el pragmatismo electoral y la reivindicación del proyecto original del partido.

La situación pone en un predicamento a **Sheinbaum**, a la que nada disgustaría más que una oposición en el gobierno de la capital. Ello ha derivado en la primera hendidura visible con el movimiento que encumbró a **López Obrador** en 2018 y de su voto duro, del que necesita para llegar a ser la primera mujer en la Presidencia de México y puntal del eventual gobierno. El dilema es que choca con el diseño mercadológico de una candidatura que ilusione a la clase media con la promesa de seguridad de su “súper policía” como el arribo de Batman a Ciudad Gótica. Su fórmula “seguridad-inversión y crecimiento” asemeja una visión de derecha para una ciudad gobernada por la izquierda.

García Harfuch llega a la zona de definición como favorito en los sondeos, aunque **Brugada** ha recortado distancia y, sobre todo, tiene una competitividad similar a él en los careos con las opciones más fuertes de la oposición. Según datos de **Brugada**, estarían en un empate técnico, aunque los sondeos la sitúan 10 puntos abajo. Pero es difícil de determinar por el uso de las encuestas como propaganda para crear percepción de triunfo. Y, además, no es el único “mito” que enfrenta, también la idea de que la combativa exalcaldesa de Iztapalapa no podría conquistar a la clase media.

Brugada necesita convencer tanto al electorado como a su partido de poder alcanzar a ese público que Morena necesita para retener la ciudad y apuntalar a **Sheinbaum**. Ése es el argumento que parece haber vencido las reticencias de **López Obrador** con un recién llegado sin militancia en Morena y ligado a los aparatos de seguridad de **Genaro García Luna** y del gobierno de **Enrique Peña Nieto**, frente a una luchadora social con larga trayectoria política de izquierda en la capital.

En el terreno electoral, **Andrés Manuel López Obrador** también ha sido pragmático con candidaturas adversariales que los *puros* sólo dejan pasar a su líder máximo. Aunque incluso ha defendido a **García Harfuch** de críticas por Ayotzinapa, **López Obrador** nunca desalentó la aspiración de **Brugada** y, por el contrario, la ve bien. Ésa es la rendija por la que la inconformidad de los *puros* planta cara a **García Harfuch**, a pesar de la tensión con el “bastón de mando” como símbolo de obediencia para el movimiento.

Sobre la aceptación del resultado de la encuesta, que se aplazó al 10 de noviembre, no planea el temor de un “efecto Ebrard” en la definición del candidato. Nadie romperá con la ungida del Presidente, a la que no deja de respaldar como la mejor jefa de Gobierno de la CDMX, pero será una prueba a su capacidad de resolver conflictos y tejer consensos que, si gana, se multiplicarán en el gobierno ya sin el resguardo de Palacio Nacional.

Morena no ha adelantado los criterios que aplicará para la paridad de género del INE que obligan a presentar cinco candidaturas de mujeres y cuatro hombres entre las nueve elecciones estatales. La norma es clave para decidir quién llegará a la boleta, incluso sobre el resultado de la encuesta. Por ahí puede discernir una salida al dilema de la CDMX, aunque sólo si **Brugada** logra convencer a **Sheinbaum** de que es un “mito” que no pueda interpelar a la clase media y de que ella tampoco tema que una solución así debilite su mando.



2023-10-28

Juventud clave para terminar la desigualdad: Omar García Harfuch

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

El aspirante a la jefatura de Gobierno por Morena, Omar García Harfuch, convocó a los jóvenes a sumarse a lo que denominó la "nueva ola de la Transformación" en la CDMX.

A través de redes sociales, mencionó que esta segunda etapa de la transformación implica detonar el potencial de los jóvenes, con ayuda de una inversión histórica en espacios públicos, deportivos, centros de enseñanza, espacios culturales y artísticos.

"No puede haber transformación sin los jóvenes, por eso los invito a integrarse a esta nueva ola en la capital, esto va a romper de una vez por todas las barreras de la desigualdad", indicó.

Considera que esta virtud estuvo opacada por la falta de espacios, situación que se logró revertir en los últimos años con el gobierno de Claudia Sheinbaum

El exjefe de policía capitalino, destacó que en la Ciudad de México convive "la juventud más educada, conectada y diversa de América Latina. Y gracias a su juventud, la ciudad se ha convertido en un espacio de innovación científica y creatividad social", siendo estos algunos de los mayores atractivos para que gente de todo el mundo se sienta atraída por esta.

También destacó que los recientes esfuerzos para empoderar a este sector no sólo no limitan sus sueños, sino que también los impulsa a hacerlos realidad.

Omar García Harfuch suspendió sus actividades públicas para promoverse como futuro candidato a la jefatura de gobierno de la CDMX en solidaridad con el estado de Guerrero, devastado por el huracán Otis.

El próximo 10 de noviembre, Morena, en la Ciudad de México, dará a conocer los resultados de la encuesta por la que se definirá al coordinador de los comités de defensa de transformación.

2023-10-28

» [García Harfuch aprovecha la base de Claudia y Brugada muestra "músculo"](#)

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

Con un Omar García Harfuch incursionando en la política, haciendo base social y arropado por parte de la estructura de Claudia Sheinbaum en la capital; con una Clara Brugada, mostrando músculo de convocatoria, gastando suela y aprovechando su base política en la izquierda.

Con un Hugo López-Gatell que intentó hacer una campaña "a lo Noroña"; una Mariana Boy arropada por la estructura del Verde Ecologista y un Miguel Torruco que se 'subió' tarde a la contienda, fue como culminaron los recorridos de los aspirantes de Morena a la candidatura por la Jefatura de Gobierno.

Quienes fueron los primeros en arrancar y encabezar los recorridos por la Ciudad de México fueron el ex jefe de la policía capitalina con 30 actos y la alcaldesa de Iztapalapa, quien inició sus recorridos desde antes de pedir licencia con 37 actos.

Omar García Harfuch realizó sus eventos en prácticamente un mes. Iztacalco y Cuauhtémoc fueron las demarcaciones más visitadas por el ex secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, cada una con seis eventos.

En Iztacalco uno de los bastiones del ex secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México en la interna de Morena -, estuvo acompañado al menos en tres ocasiones por el alcalde Armando Quintero quien le expresó su total respaldo -, mientras que, en Cuauhtémoc, se reunió con diversos sectores y organizaciones.

La tercera demarcación más visitada por García Harfuch fue Gustavo A. Madero, gobernada por el morenista Francisco Chígul, quien apoya las aspiraciones de Clara Brugada.

En tanto, el ex jefe de la Agencia de Investigación Criminal de la extinta PGR estuvo en dos ocasiones en la alcaldía Venustiano Carranza, otro de sus bastiones, donde cuenta con el respaldo de la alcaldesa Evelyn Parra, y los ex titulares de la demarcación Israel y Julio César Moreno, así como Manuel Ballesteros.

La campaña interna de Omar García Harfuch no estuvo acompañada por fuertes y robustos operativos de seguridad, pero sí tuvo una vigilancia estratégica en los lugares donde se llevaron a cabo los actos y sus inmediaciones.

La mayoría de los sitios en los que se realizaron sus eventos son lugares cerrados (28 de 30) en los que se podía controlar en cierta medida el acceso, como lienzos charros, salones, deportivos o bodegas. Solo dos de ellos, en Iztapalapa y en Xochimilco, se efectuaron en sitios abiertos.

García Harfuch quien en junio de 2020 sufrió un atentado presuntamente ordenado por el Cártel Jalisco Nueva Generación-, estuvo resguardado en este proceso interno por un grupo especial de elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, quienes vestían de civil. Ellos se encargaron de vigilar el perímetro en el que se encontraba el ex funcionario.

Realizaban un dispositivo especial a cierta distancia del aspirante, cuando simpatizantes y militantes se acercaban a él para saludarlo, besarlo y tomarse fotos. En ocasiones, García Harfuch tardó más de una hora en atender a los asistentes.

En su discurso, el ex titular de la SSC ofreció mensajes cortos y sintetizados durante su campaña interna, los cuales tuvieron una duración de entre cuatro y 10 minutos. Apostó más por dejarse querer por sus simpatizantes, así como atender y escuchar a los asistentes.

Centró sus discursos principalmente en dar continuidad al proyecto y los programas de Claudia Sheinbaum y Andrés Manuel López Obrador.

En todos sus mensajes mencionó a la ex jefa de Gobierno y al presidente de la República.

"Lo que hizo la doctora de garantizar becas a todas las niñas, niños y adolescentes, abrir dos universidades, transformar espacios públicos, movilidad y otras políticas públicas orientadas a reducir las brechas de desigualdad, han sido clave para recuperar la tranquilidad y mejorar el entorno para el desarrollo económico y social.

"Y es una inversión que tenemos que profundizar porque, como lo ha dicho en varias ocasiones el presidente López Obrador, 'Solo habrá paz con justicia'", destacó el ex jefe policial el 28 de septiembre en Tláhuac".

Otro de sus mensajes centrales fue dar continuidad a la estrategia de seguridad implementada en el gobierno capitalino, para que la Ciudad de México sea la ciudad más segura de Latinoamérica, así como la unidad dentro del partido guinda.

Brugada apostó por su músculo político

La alcaldesa de Iztapalapa con licencia, Clara Brugada, realizó 37 actos desde que se separó de su cargo, sin embargo, inició desde antes sus recorridos por la capital del país. Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo con siete y tres visitas respectivamente, fueron alcaldías que más recorrió.

En Cuauhtémoc sostuvo encuentros con distintos sectores de la población en materia económica y social, pero además realizó actividades con miembros de la comunidad LGBT+ los cuales han mostrado su respaldo a Clara en distintas ocasiones, al igual que diferentes organizaciones feministas, las cuales la respaldaron en los dos eventos que realizó en pro de las mujeres, uno por los 70 años del voto femenino y otro por en donde habló sobre las expectativas de una ciudad feminista de llegar al cargo.

Mientras que en la Miguel Hidalgo realizó una asamblea informativa así como encuentro con vecinos de algunas colonias populares de la demarcación; también aquí fue donde realizó su último evento público el 21 de octubre, el cual fue una reunión con la red de protección animal de la Ciudad de México.

Brugada Molina apostó por mostrar músculo político desde su base social, hasta las personalidades que la apoyaron en su camino para encabezar a la candidatura de Morena en la Ciudad de México. Fue la única de los aspirantes en nombrar a un coordinador de campaña, el alcalde de Gustavo A. Madero con licencia, Francisco Chíguil y un vocero, el senador César Cravioto.

Además de contar con el apoyo de los alcaldes de Xochimilco, José Carlos Acosta, Milpa Alta, Judith Vanegas, e incluso el vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas.

En su campaña, sumó a importantes luchadoras de izquierda como Bertha Luján, fundadora de Morena; la escritora, Elena Poniatowska y Jesusa Rodríguez, activista.

Hugo López-Gatell intentó realizar una campaña "a lo Fernández Noroña", pues imitó, aunque no del todo, el modelo del diputado petista que lo llevó a quedar tercero en la encuesta nacional de Morena.

El ex subsecretario de Salud realizó transmisiones en vivo, de manera regular, para generar cercanía con la población en las redes sociales e incluso Noroña le prestó el 'Noroñabus', una combi que lo acompañó durante sus

recorridos para regalar libros a la población.

López-Gatell Ramírez fue el único en proponer un modelo para transparentar los recursos de sus recorridos y promoción, lanzó una plataforma para que sus simpatizantes pudieran donarle aportaciones.

En cuanto a sus recorridos, estuvo en Tlatelolco, Iztacalco, Cuauhtémoc, Benito Juárez, Miguel Hidalgo, donde se reunió con diversos sectores, como comerciantes, comunidad LGBT, periodistas, pueblos y barrios originarios.

Mientras que Mariana Boy, realizó recorridos por la Ciudad de México, apostándole a la recuperación de espacio público y arropada por la estructura del Partido Verde Ecologista en la Ciudad de México.

El que se 'subió' tarde a la contienda e hizo lo que se pudo, fue Miguel Torruco, quien hasta el 13 de octubre, pudo estar en la lista final de competidores tras las encuestas de reconocimiento, lo que caracterizó al morenista, fueron las bardas de "Relevo Generacional" que colocó alrededor de la Ciudad de México.

(milenio.com)

2023-10-28

Ofrece García Harfuch a sindicalizados del ISSSTE mejorar sus condiciones de vida

Autor: Pilar Mansilla

Género: Nota Informativa

CUARTOSCURO.COM

Omar García Harfuch aseguró a los integrantes del Sindicato Nacional de los Trabajadores del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) que trabajará para mejorar sus condiciones de vida.

En la recta final en busca de ganar la encuesta de Morena para ser electo como candidato a la jefatura de Gobierno indicó que su intención es dar continuidad al trabajo que aseguró hizo Claudia Sheinbaum Pardo cuando fungió como titular del gobierno capitalino.

Durante el encuentro resaltó también la importancia de transformar a la capital del país en la demarcación más segura a nivel nacional y en Latinoamérica.

"Queremos consolidarla como el centro donde se imparte la mejor educación; donde se puedan hacer los mejores negocios; donde se generan empleos dignos y bien remunerados; donde la prestación de servicios de salud sea un derecho garantizado para todas y todos".

Por su parte, el doctor Arturo Olivares Cerda, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), destacó el compromiso de esta organización sindical con el bienestar de los trabajadores y la necesidad de buscar la estabilidad laboral de sus integrantes.

Los secretarios de diferentes secciones sindicales manifestaron al ex titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana "que confían en que la transformación de esta ciudad requiere a un servidor público como él para tener una sociedad más próspera, vanguardista, con menos violencia y con más calidad de vida".